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_E6_B1_89_E6_95_99_E8_c64_156525.htm 在日前召开的全省年

度教育工作会上，一些市教育局负责人要求取消体育中考。

昨日，记者从武汉市教育局获悉，今年，该市继续实施体育

中考，基本要求不变。 在会议的分组讨论中，省内某市的一

位教育局负责人表示，体育中考的初衷很好，重在引导学生

平日锻炼身体。但是在实际操作中，因为将其和中考成绩相

挂钩，打招呼的人很多，人为影响大，不利于教育公平。 另

一位市教育局负责人对此表示认同，并举例道，快到体育中

考时，家长们想方设法找到测评员，希望在形体、跳远等项

目上对孩子有所照顾，以便获取高分或者满分。另外，体育

中考倡导的平日锻炼理念在现实中并未实现，学生们多是在

临近考试时，采取减肥等极端方式，希望在形体上获取高分

，所以学生体质并未提高。 据了解，从2003年开始，武汉市

开始推行体育中考。测试项目有：身高、体重、肺活量、握

力、立定跳远。为了体现中考的公正、公平，各区不仅交换

监考人员，还从去年开始启用“电子考官”，避免人为因素

干扰考试成绩。 武汉市教育部门有关人士告诉记者，2005年

武汉市参与了全国的中小学生体质健康调查(5年一次)，结果

显示有好有坏。学生身高、体重等指标上升，证明形态发育

较好，另外，速度、立定跳远等爆发力指标也在上升。但是

，耐力、肺活量等指标下降，说明中小学生在平日很少进行

长跑等耐力训练，运动量不足。 这位人士认为，体育中考的

初衷很好，不能因为实际操作中有难度就要求取消，而应在



不断提高公正度的基础上，提高学生身体素质，落实平日锻

炼，不要让体育课成为“空壳”。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


